



NUEVO ARZOBISPO DE MERIDA: MONS. BALTAZAR PORRAS

El 30 de octubre fue preconizado Arzobispo de Mérida por su Santidad Juan Pablo II, Mons. Baltazar Porras, para suceder a su excelencia Miguel Antonio Salas, quien dimitió tras cumplir los 75 años. Mons. Baltazar Porras se convierte en el sexto ocupante del solio metropolitano de Mérida, que anteriormente estuvo confiado a figuras tan ilustres como Acacio Chacón, quien tuvo de Auxiliar a José Humberto Quintero (primer cardenal venezolano), y últimamente el venerable Mons. Salas, figura cristiana neta y cercana al pueblo.

Con apenas cuarenta y siete años, después de veinticuatro años de su ordenación presbiterial y ocho de la consagración episcopal, Mons. Baltazar Porras recibirá el báculo el 6 de diciembre. Desde la revista, en la que ha colaborado más de una vez, queremos expresarles a él y a Mons. Salas nuestras felicitaciones, así como nuestro reconocimiento y aprecio.

¿QUE PASO CON LEONARDO BOFF?

Durante los meses de septiembre y octubre leímos una serie de informaciones sensacionales sobre el teólogo de la liberación Leonardo Boff, que consideramos conveniente aclarar a nuestros lectores. El 27 de septiembre el diario "El Universal", poco dado, en general, al escándalo, a no ser cuando se trate de asuntos relativos a la ideología del capital, desplegó el siguiente titular: "Sacerdote Leonardo Boff renunció a tesis de la teología de la liberación". Pero si el título sorprendió a muchos, el cuerpo de la noticia llegó a revelaciones tan delirantes como: "Yo desisto. La Compañía de Jesús y el Santo Oficio vencieron". Aunque el cable aparece firmado por la UPI, el giro del equívoco lo comete "El Universal",

pues efectivamente Leonardo Boff, como señala el cable renunció por presiones a la dirección de la Revista VOÇES, pero no a la teología de la liberación, como da a entender el "objetivo" diario venezolano. A su vez el diario "El Nacional" en la nota, elaborada con base a una carta del mismo Boff y publicada por el diario español "El País", comete el mismo error y añade un comentario sobre la "satisfacción de los sectores más conservadores de la Iglesia Católica" por dicha renuncia a la teología de la liberación (27-9-91). Al menos "El Nacional" rectificó posteriormente la información y señaló que Leonardo Boff reiteró la validez de la teología de la liberación, a la que no renunciará, y que el centro de la teología de la liberación son los pobres - ahora más abundantes que nunca en el hemisferio sur del planeta - y no el marxismo (9-10-91).

Por su parte el diario "La Religión" en un artículo de opinión "¿Qué fue de Ernesto Cardenal?" de M.D.A. se utiliza la información sesgada para contrastar la postura rebelde de los sacerdotes nicaragüenses y la humildad franciscana de Leonardo Boff que ha preferido su fidelidad a la Iglesia antes que la teología de la liberación" (27-10-91).

Para salir de este laberinto de equívocos, seleccionamos un texto de entrada que da el tono de la carta y publicamos íntegramente la última parte de la carta de Boff a la autoridad máxima de los franciscanos Hermann Schalueck:

"Repitiendo las palabras de un cohermano del siglo de oro del pensamiento franciscano, Roberto Grossatesta, sometido a situaciones que afectan a mi conciencia, 'acusó, protesto y me rebelo'.(...)

"Veo por casualidad, un texto de la exhortación apostólica 'Christifideles Laici': la ruptura entre Evangelio y cultura es sin duda el drama de nuestra época (n.44). Se dice pero no se toma en serio lo que se dice y se castiga al que intenta superar ese drama. Parece que Roma (tanto la Curia General como la Curia Romana) no se dan cuenta de la importancia de la presencia de la editorial Voçes en la cultura nacional; que publicamos como media, entre reediciones y novedades, un libro al día, varias revistas, libros de texto, etc. Se trata a esta institución, que este año celebra el 90 aniversario de su fundación, como si fuese un juguete que se maneja a propio gusto, sin mayor responsabilidad

para con los 300 funcionarios que allí trabajan, siguen y proyectan nuestra actividad. Con los Censores en casa, ¿cómo podremos dialogar con la cultura moderna? Es necesario mantener un mínimo sentido del ridículo.(...) Quiero expresar mi desilusión porque los que estamos en la editorial Voçes no hemos sido comprendidos por el Gobierno General. Si hemos sido comprendidos, no han sabido dar explicaciones a la demandas de la Curia Romana. Y si han dado explicaciones no han sabido defendernos. Por el contrario se han aliado con el que nos golpea y así refuerzan al que nos condena. La única salida digna que nos queda es recitar los salmos de la persecución. Con estas medidas han conseguido quitarme la esperanza, que es peor que perder la fe. Desisto. El Gobierno General y el ex-santo Oficio han vencido. Pero la última palabra no la tendrá el que usa el poder para matar esperanzas y sofocar el Espíritu, sino la historia. Y el Señor de la historia es el Resucitado y su Espíritu.

Que el Dios Trinitario tenga misericordia de todos nosotros y nos acompañe por los caminos que nos toca andar". Leonardo Boff, teólogo menor y pecador. (ADISTA, 19-21/septiembre/ 1991).

MONS. DELGADO: OBISPO DE BARCELONA

Un hijo fiel de Don Bosco, que trabajó con denuedo en centros educativos y ha promovido la educación católica como directivo de la AVEC y más adelante como obispo de la comisión de educación de la CEV (Conferencia Episcopal Venezolana), ha sido designado Obispo de Barcelona (Edo. Anzoátegui) para sustituir a Mons. Constantino Maradei, quien es Obispo de la sede desde el 21 de diciembre de 1969 y se ha atenido al retiro contemplado en el derecho canónico.

Saludamos a quien combina las dotes de educador y pastor, sin olvidar su pasantía como director de "La Religión", esperando que fructifique su labor pastoral en una diócesis, en que la presencia salesiana ha sido significativa. Por fin esperamos que Mons. Maradei, a pesar de su retiro, no enfunde su fecunda pluma, y nos haga disfrutar de una producción abundante.